



濱見が丘

令和7年11月11日(火)
気仙沼市立気仙沼中学校
学校だより
発行 教頭 山田 正

11月に入り、木々の葉も色づき始めから落葉へと移り変わり、すっかり晩秋の様子が見られます。空気もひんやりと感じられ、日が暮れるのも早くなり、着実に冬の足音が近づいてきています。

さて、よく学校で耳にする言葉に「継続は力なり」というものがあります。

「何事においても続けることが大切であり、継続することで力が伸びていく。たとえ今は成果が見られなくても、続けていれば力は確実に蓄えられている。力を伸ばすためには継続が何よりも大切である。」という意味です。

しかし近年、よく言われているのが「すぐに結果を求める子供たち」という傾向です。テストの点が上がらないと「もうダメだ」、様々な活動で失敗すると「自分には向いていない」と言って諦めてしまう姿が見られます。

その背景には、スマートフォンや動画、ゲームなど、すぐに結果や答えが得られる社会の仕組みがあります。何事もスピーディーに進む現代では、「時間をかけて取り組むこと」や「失敗を繰り返しながら成長すること」が、どうしても軽く見られがちです。しかし、本当の力は一朝一夕には身に付きません。学習をはじめ、様々な活動や人間関係でも、続けることでしか得られない「深さ」や「自信」があります。

子供が安心して挑戦できる環境を整えることも、私たち大人の大切な務めです。失敗しても責められず、努力がきちんと認められる。そんな温かい空気の中でこそ、子供は自ら挑戦し続ける力を育みます。支えるとは、背中を押すことだけでなく、安心して立ち止まれる場所をつくることもあります。こうした環境の中で、子供たちは少しずつ、自分の力で「続ける意味」を見いだしていきます。

「継続は力なり」という言葉は、子供たちだけでなく、私たち大人にも当てはまります。教育活動もまた、日々の積み重ねです。保護者の皆様や地域の方々と手を携えながら、子供たちが「続けることの尊さ」と「努力の喜び」を感じられる環境づくりを進めてまいります。

これからも、御家庭と学校が手を取り合い、温かくお子さんたちを見守り、育んでいけるよう、本校の教育活動に御理解と御協力を賜りますようお願い申し上げます。

教育実習から

数学科の菊池神有月先生（宮城教育大学4年生）を迎えて、10月17日（金）から11月7日（金）までの期間、本校で教育実習を行いました。

菊池先生は2年1組に所属し、2年生の数学の授業を担当しました。授業では、丁寧で分かりやすい説明と、穏やかな声かけが印象的でした。生徒一人一人の理解度に寄り添いながら、温か

く指導する姿が見られました。また、運動祭をはじめとしたさまざまな学校行事にも積極的に参加し、生徒と一緒に活動する中で多くのことを学ばれていました。先生の若さと誠実な姿勢は、生徒にとっても良い刺激となりました。今後のさらなる御活躍を心よりお祈りいたします。



学年行事から



11月7日（金）、第2学年が総合的な学習の時間を利用して、東日本大震災津波の事実と教訓を伝え、命の尊さを語り継ぎ、災害に立ち向かう力と希望を未来へつなぐことを目的に開館した東日本大震災津波伝承館（岩手県陸前高田市）を見学しました。

当日は、シアター視聴や展示見学、奇跡の一本松の見学などを通して、震災当時の状況や被災者の思いに触れながら、解説員の説明に真剣に耳を傾ける生徒の姿が見られました。展示資料や現地の様子から震災の現実を感じ取り、命の尊さや防災の大切さについて深く考える姿が印象的でした。震災の教訓を改めて心に刻み、これから自分たちの生き方を見つめ直す貴重な機会となりました。「当たり前が当たり前じゃなくなる。それを実感できた。」「奇跡の一本松は初めて見たが、津波に流されなかったことで、すごくたくましく見え、人々の心を支えていると思った。」「宮城県の震災の被害の様子は学んできたが、今回、岩手県の被害の様子も知ることができてよかった。」「海の広さと怖さ、奇跡の一本松が本当にすごい奇跡で残ったことを知ることができ、被害の大きさを高台から知ることができた。」など、様々な感想が寄せられました。

今回の学びを、防災への意識だけでなく、命を大切にする心や仲間と支え合う姿勢など、日々の生活やこれから的人生にも生かしてほしいと思います。



PTA厚生部から

11月14日（金）午後6時30分から、旧条南中学校体育館において「令和7年度気仙沼中学校PTA学年対抗ソフトバレーボール大会」が開催されます。この大会は、PTA会員相互の親睦を深めるとともに、健康の維持・増進およびスポーツの振興に資することを目的としています。

12日（水）午後7時からは気仙沼中学校体育館で、13日（木）午後7時からは旧条南中学校体育館で、それぞれ練習会が行われます。応援のみの方、練習のみの方、大会当日の参加に関わらず、ぜひお気軽に御参加ください。

詳細につきましては、先日お子さんを通じて配布した案内プリント、または11月6日（木）にマチコミメールで配信した案内を御覧ください。保護者・教職員の交流の輪を広げる機会として、多くの方の御参加をお待ちしています。